

DE LA EDICION ANTERIOR

CRÓNICAS DE LA GUERRA

Los prisioneros de Annual

Desde que llegué de Melilla he procurado no aludir en ninguna de mis crónicas a los prisioneros en poder de Abd-el-Krim...

calor de la asistencia y la visión de un probable rescate.

Al principio los moros concedían un trato amable a los cautivos, porque esperaban que nuestro Gobierno se comprometiera a depositar en los bancos franceses el estipendio que se señalará entre el delegado de la Cruz Roja señor Almeida, principal gestor del rescate, y un representante de los moros.

Desgraciadamente la gestión ha fracasado ya varias veces, y entre tanto los prisioneros, abatidos de alma y de espíritu, ahorrando a la madre patria, cuyas tierras aunque lejanas contemplan todos los días, esperan con confianza que llegará el día en que la habilidad de los intermediarios y la avaricia de los rifenos los redima de la prisión.

Es horroroso pensar en ese cautiverio atroz, en esa prisión férrea, cuyo suelo ya ha sido regado por la sangre de los más afortunados que en momentos de desdichado intentaron la fuga, encontrando en cambio la muerte. Triste pesimismo invade nuestro cerebro, y algunas veces la alucinación del pensamiento nos expone con toda desnudez la tragedia de Annual, de ese campamento cuya tierra ingrata pisan hoy unos cientos de españoles y que sirve de aspero lecho martirizante y cruel.

Hay que ser cauto y esperar confiadamente en un próximo y probable rescate, si es que la morisma transige ante el temor de un desembarco en la plaza de Alhucemas, cuyo resultado traería como consecuencia la invasión de Beni Urraguel, y con ello la pérdida del escaso prestigio que aún conserva Mohamed Abd-el-Krim.

Si ese caso llegara, tal vez el jefe moro con la habilidad que le distingue, tuviera preparada una segunda intención que muy bien pudiera consistir en un rápido viaje a París a unirse al famoso «Pajarito», autor de un robo de cincuenta mil duros, de su tío y de un mecánico moro que durante algún tiempo ha sido su capataz y su consejero en el manejo de los cañones.

Todas esas tentativas y amenazas del capitán de Bombardear a Alhucemas creemos no estarán de la mala intención y tal vez sean originarias del excesivo miedo de los rifenos ante la posibilidad de que nuestras tropas acumuladas en número superior, prosigan hacia adelante haciendo de la rica y próspera cabila de Beni Urraguel un feudo, que en estos momentos constituiría un desastroso efecto moral para los secuaces de Abd-el-Krim que piensan firmemente en que los soldados de España jamás hollarán vencedores las ricas canchales cuyas minas pudieran ser después explotadas, las mejores de Marruecos.

Entre tanto, mientras las maniobras rifenas siguen dando juego merced a sus cabriolas, a su decir y desdecir, a su falta de formalidad, sobrevendrá el cansancio de ese abnegado paladín de la Cruz Roja española, ocupado con tanto en el rescate y el desfallecimiento de los cautivos, cuya aurora de liberación está aún muy lejana.

La retención de los prisioneros por la turba rifena, es uno de los casos más anormales que se registra en la historia de las naciones, porque no se concibe que ni por el dinero, ni por la fuerza, se pueda obtener el rescate de unos hombres que sacrificaron su libertad por España, poniéndose en manos de una legión de fascinosos, cuyo lema es el castigo y su baluarte la impiedad; los moros no conocen las leyes de la guerra, y por tanto, los prisioneros condenados a sufrir privaciones sin cuento, purgan en las soledades de los agrestes campos de Annual todas las trágicas consecuencias de la horrosa catástrofe de Melilla.

DON PACO.

¡ATIZA!

El problema de los caseros no es, por fortuna, tan universal como el problema de la vivienda. Sin embargo, no se circunscribe a Córdoba como conflicto exclusivamente local, sino que abarca las más importantes poblaciones españolas alcanzando proporciones de plaga nacional.

Así como en todas partes cuecen habas, menos en Segarra, donde no hay más plato que el rosbif de carne humana, y en Viena, donde no cuecen nada—en todas partes hay caseros, agoniosos e indignos que no tienen más misión que la de fastidiar a sus conciudadanos.

Claro que al lado del casero innoble y cordellero, contra quien van nuestras diatribas, se destaca el beatífico casero razonable y merecedor de nuestra veneración más decidida.

La circunstancia de concretarse a las grandes poblaciones el problema de los caseros, nos orgullece un tanto como inquilinos de la ciudad de Córdoba, donde el cordellero media. Bestia acrecida a Córdoba como gran billonero, aunque no a nosotros de grandes ciudadanos.

¡Alegrémonos, pues, de contar en nuestra urbe con algún que otro casero cordillero, del tipo metropolitano!

Sabido es que en la vecina ciudad de la Gracia, el conflicto de los caseros alcanza proporciones escandalosas. En Madrid ya hemos dicho que medida se ha visto precisada a adoptar la alcaldía contra los oscuros manejos de los caseros. En Barcelona...

Bueno, en Barcelona se ha desarrollado un tipo de caseros con más pupila financiera que el señor Cambó, al que han aditivado humorísticamente de casero adivinista los inquilinos de la ciudad condal.

Es adivinista ese casero catalán, porque deja al inquilino en libertad de fijar por sí mismo la cuantía del alquiler, en la siguiente forma: Anuncia el departamento desahabitado acuden los aspirantes arrendatarios y en una tarjetita del tipo que presenta el amable portero, inscribe el visitante su nombre y la renta que se dispone a pagar. Cuando el casero reúne suficiente número de tarjetas, se decide por la más alta cotización.

Claro que cada presente inquilino se alquila todo lo posible, dada la escasez de viviendas, con la ferviente aspiración de que le sea adjudicado el piso.

Con esta paja clandestina, estruja la urbe hasta el máximo el casero adivinista. Y mientras firman el contrato y cobra su anticipo, se cuida el logrero de advertir al inquilino:

—Conste, jefe, que le cobro nada más que lo que usted espontáneamente me ha ofrecido.

Otro tipo de casero, no menos adivinista, se ha hecho notar en la ciudad de los Aberrantíes con el novísimo contrato de habida renta, el anticipo diferencial y el Quedan. Tipo perfectamente novelable, cuyo procedimiento expondremos otro día para regocijo del lector.

Gran día ha de ser hoy para los millores electorales, y día grande para los pellicastros. Jornada de prueba para los cocejales emborrachados, día solemne para el cuerpo electoral, día para el tabernero y laborable para el activo reporter, a pesar del descanso dominical.

De buen grado invitaríamos a Cierva, el importador de simios, a que pasara este gran día entre nosotros, en la seguridad de que habría de divertirse la profusión de micos y la exhibición de monjes que han de tomar parte en la gran comedia electoral.

Al Congreso de alcaldes de Francia, celebrado en la Ville Lumiera, con asistencia de delegados ingleses, belgas y portugueses, han quedado establecidas las bases para la gran «Asociación Internacional de Alcaldes», cuyo objeto fundamental e inicial es hacer comunes las ideas de todos los pueblos para la paz y el bienestar mundial.

Suponemos que el señor Barrios Rejano, o, en su defecto, el alcalde interino señor La Calle, se habrá apresurado a adherirse a la Internacional de Alcaldes. De esta guisa adquiriría cierta importancia mundial el representante de nuestra ciudad, que habría de repercutir en ésta con todos sus prestigios, y nuestro alcalde hallaría con ello la más propicia ocasión de aportar, al primer Congreso que se celebre, las luminosas iniciativas que semanalmente exteriorizan nuestros ediles en el cabildo municipal.

La prestancia intelectual del melenudo González, candidato a poeta consagrado, le impulsó a menospreciar al príncipe de los ingenios españoles desde la tribuna del Ateneo de Madrid. Después dijo de sí mismo que tenía talento, línea y belleza de ofebó.

Habló como un aspirante a jefe del partido o como un candidato en vísperas de elecciones; dándose importancia y arañando el crédito ajeno, con más ahínco, cuanto más encumbrado, para hacerse notar. Con la pequeña diferencia de que al orador pellico se le escucha a veces y se le aplaude siempre, y al poeta González ni lo escuchan ni lo aplaudieron esta vez, sino que lo dejaron solo y a oscuras, que es como debían de dejar a los pellicos hueros.

El Hombre Gris.

De la catástrofe ferroviaria del día 8 de Enero

Ayer al medio día, puede decirse que han quedado terminados todos los trabajos en el fatidico sitio de la línea de la sierra, donde cayó una máquina despedida por un terraplén.

A las doce salió de la estación de Cercadilla un tren especial, con la máquina 204, guay por el maquinista don Francisco Valle Espada y el fogonero señor Moreno, hermano de la víctima de esta catástrofe y que sucumbió en el desempeño del mismo cargo.

Información telefónica

Para los reclutas del cupo de instrucción.—Diputado que se pasa.—Salida de los ministros para la conferencia.—Sánchez Guerra hablará en las Cortes.—Almuerzo en Palacio.—Sobre una campaña.—Lo aprobado por el Consejo de Estado.—Homenaje a un embajador.—Un artículo de Pablo Iglesias.—Para distribuir una suscripción.—Noticias de Tetuán.—Voluntarios de Ceuta que regresan del frente.—Detención de un consignatario y de los capataces de un buque perdido.—Incidente en un mitin.—Niña mordida por ratas.—Robo en Bilbao.—Obispo argentino a Roma.—Gestionando el tratado comercial con Francia.—Noticia del extranjero.—Parte oficial de la noche.—Los Reyes al Real.—Animación electoral.—Diputado «El Diario Universal».—Restos de una ciudad romana.—Seguimos sin Papa.—La estancia de Berenguer en Melilla.

De Madrid

Madrid 5, de la 11 a las 8:50 m.

Los reclutas del cupo de instrucción

Hay publicada el «Diario oficial» del ministerio de la Guerra una Real orden disponiendo la forma de destinar a cuerpo a los reclutas del cupo de instrucción del reemplazo de 1921.

De conservador a romañolista

El diputado conservador don Juan José Conde y Luque, que siempre figuró en el partido conservador afiliado a la fracción que acandiló el señor Dato, ha ingresado en el liberal, acatando la jefatura del conde de Romanones.

Salida de los ministros para Pizarra

En el expreso de Andalucía han salido con dirección a Pizarra, para asistir a la conferencia con Berenguer, los señores Maura, Cierva, González Hontoria y Cortina, con las demás personalidades ya dichas y el jefe del Estado Mayor central, general Aizpuru.

Se les ha dispensado a los ilustres viajeros una gran despedida. A la estación acudieron todos los demás ministros, los subsecretarios de todos los ministerios, los directores generales, el director general de orden público, señor Millán de Priego, los senadores ministeriales, diputados que se encuentran en Madrid y numerosos amigos políticos y particulares.

El señor Maura manifestó a los periodistas que se propone regresar el domingo por la noche, y en caso de no terminar la conferencia por tenerse que tratar de varios asuntos con detenimiento, se aplazará la vuelta hasta el lunes por la noche para llegar a Madrid el martes por la mañana. Los demás expedicionarios no hicieron manifestación alguna.

Sánchez Guerra hablará en las Cortes

El señor Bergamín ha dicho que el señor Sánchez Guerra tiene el propósito de cuando se abran las Cortes pronunciar un discurso haciendo saber al país que tiene estudiados los problemas que afectan a España en las cuestiones de Marruecos, Hacienda y política, para los cuales tiene soluciones.

Estas declaraciones han sido muy comentadas en los centros políticos.

Almuerzo en Palacio

Esta mañana almorzaron en Palacio, invitados por S. M. el Rey, la duquesa de la Victoria y el teniente coronel del Tercio señor Millán Astray, que antes celebró una conferencia con don Alfonso, señor Marruecos y las fuerzas que manda dicho jefe.

Sobre la campaña de prensa referente al avance en Alhucemas

«La Epoca» de esta noche publica un artículo condenando la campaña que se viene sosteniendo por una parte de la prensa sobre la necesidad de que se continúen las operaciones sobre Alhucemas.

El avance sobre dichas posiciones, si quien debe el cree oportuno, se hará cuando la ocasión sea propia y deba ser, pero hacer estado de opinión sobre este asunto es peligroso y no debe ser.

Se trata de un problema de gobierno que lo tiene estudiado y es fácil que se realice en el mes de mayo próximo, calculándose que en las operaciones se empleará un mes.

Lo aprobado por el Consejo de Estado

Se reunió el pleno del Consejo de Estado, acordando lo referente a las obras del puerto de Villanueva y Geltrú, cuya cuestión pasará a informe de la comisión respectiva.

Se aprobó también la concesión de dos millones de pesetas para la construcción de carreteras y varios créditos de guerra.

Entrega de un busto de S. M. el Rey al embajador de Chile

En la Embajada de Chile y con gran solemnidad se ha verificado la entrega al embajador de aquella nación de un busto de S. M. el Rey que varios ministros regalan a aquél en prueba de amistad y gratitud.

Al acto asistió el infante don Fernando, el ministro de Gracia y Justicia, Beaulieu, Pulido y otros más.

El señor Francos Rodríguez entregó el busto, pronunciando un discurso haciendo resaltar la caballería del agasajado y su amor a España, de lo cual dijo buenas palabras durante el tiempo que ha ejercido su cargo en esta corte.

El embajador dió las gracias por el homenaje y el regalo, resultando el acto muy lúcido y simpático.

Dice Pablo Iglesias

«El Socialista» de hoy publica un artículo de Pablo Iglesias, aludiendo a los obreros a votar la candidatura socialista en las elecciones de mañana.

Dice el «Diario Universal»

«El «Diario Universal» dice que le parece innecesaria la marcha a Málaga de los ministros y el personal que les acompañan para la conferencia con Berenguer. Con haber venido éste a Madrid, acompañado de sus ayudantes y estado mayor, se hubiera evitado el trastorno que significa la marcha de tanto personal.

Todas esas líneas telefónicas instaladas acusan la necesidad de tener comunicación con Madrid y si es así, hubiese sido preferible lo que decimos, en vez de lo que se ha hecho.

Animación electoral

En todos los distritos y en todos los centros de los partidos políticos, se han celebrado estas noches reuniones electorales, que han estado animadísimas.

Hay gran expectación por ver el resultado de las elecciones.

El teniente de alcalde de este Ayuntamiento, señor Bertero, que milita en el partido socialista, ha publicado un manifiesto diciendo que debe votarse la candidatura de su partido y que con ello se acabarán los acaparadores, adulteradores y defraudadores que hacen imposible la vida en la corte.

También contiene conceptos molestos para el actual municipio, por lo cual se ha levantado acta notarial de aquél para pasarla al fisco.

Próximo Consejo

Tan pronto regresen los ministros, se celebrará Consejo para dar cuenta los expedicionarios del resultado de la conferencia.

Visitas de Maura

Se sabe que el señor Maura dedicó toda la tarde de ayer a visitar a los presidentes de las Cámaras y a los jefes de los grupos parlamentarios para conocer su opinión en los asuntos de Marruecos.

Se ignora la contestación que recibió de aquellos.

Los Reyes al Real

Esta noche han asistido los Reyes a la función del teatro Real.

La guerra Parte oficial de la noche

Comunica el alto comisario que no ha ocurrido novedad en ninguno de los territorios de su mando.

Berenguer a Dar-Drius

Melilla 4.—El general Berenguer, acompañado de su Estado Mayor, marchó a visitar la posición de Dar-Drius.

Recorrió las avanzadas, encontrándolas en perfecto estado. Por la tarde regresó a la plaza.

Llegada de un general

Melilla 4.—Ha llegado a esta plaza el general de brigada señor López Herrera.

Para distribuir una suscripción

Melilla 4.—Se ha cerrado la suscripción abierta para los soldados de ésta, alcanzando la cifra de setenta mil pesetas.

La Prensa local dice que esa suma debe distribuirse entre los soldados hijos de la población, dedicando una parte al panteón que se empezó para perpetuar la memoria de los héroes de la campaña del año nueve, que hace tiempo se suspendieron las obras por falta de dinero.

La estancia de Berenguer en Melilla

Melilla 4.—El general Berenguer celebró una larga conferencia con el comandante general señor Sanjurjo antes de salir para Málaga.

Estando celebrándose ésta, llegaron al palacio de la residencia varias familias de los prisioneros para rogar al alto comisario su intervención para rescatar a aquellos.

El alto comisario los recibió muy afectuoso, prodigándoles palabras de consuelo y haciéndoles ver su interés en la causa por que pedían.

Después el general Berenguer visitó en los distintos hospitales a los heridos y enfermos.

Marcha del alto comisario

Melilla 4.—Marchó con destino a Málaga, para asistir a la conferencia con los ministros, el alto comisario general Berenguer.

No se sabe aún si volverá a esta plaza, o marchará a Ceuta al terminar aquella.

Noticias de Tetuán

Tetuán 4.—Se ha instalado una estación de Correos que beneficiará grandemente la correspondencia con Xauen.

A cargo de aquella ha sido destinado el oficial de correos que estaba en Nador al ocurrir los sucesos de julio.

Sus compañeros le han obsequiado con un banquete.

Se espera de Sevilla una sección de aviones.

Regreso de voluntarios

Ceuta 4.—Después de dos años en las avanzadas, ha regresado a esta plaza una sección de voluntarios que ha resistido todo el peso de la campaña.

Llegaron en tren especial, y a recibirlos el Ayuntamiento, con las demás autoridades de la plaza, habiéndoseles pensado un recibimiento grandioso.

Con la banda de los legionarios al frente desfilaron por la población, en medio de gran entusiasmo, yendo a la iglesia, donde se celebró una función religiosa ante la imagen de la Virgen del Pilar.

El capellán del batallón de Sicilia pronunció un hermoso y elocuente sermón, haciendo que la Virgen del Pilar había intercedido por sus vidas y habían reconocido el honor de España y de su bandera.

Después se sirvió a la tropa un rancho extraordinario y las autoridades obsequiaron a los oficiales con un banquete.

De provincias BARCELONA

Incidente en un mitin

Barcelona 4.—Ayer se celebró en la casa de la Defensa Social un mitin, en el cual uno de los oradores empezó a hacer comparaciones de la bandera española con la catalana.

Unos cuantos individuos que se encontraban en el local empezaron a abuchear al orador, promoviendo un fuerte estallido que hizo preciso suspender el acto y desahogar el local.

Se han practicado algunas detenciones.

Niña mordida por las ratas

Barcelona 4.—En una casa de un barrio extremo una mujer salió a comprar de la calle, do en la cama a una niña hija suya de cinco años.

A poco de salir aquella, los vecinos oyeron gritos de la criatura entrando y vistiendo a unas ratas que habían comido la carne y parte de una oreja de la niña.

BILBAO

Robo en un comercio

Bilbao 4.—En la casa de un comerciante de ésta se ha cometido un robo, fracturando los ladrones la caja de los muebles, y llevándose un cheque por valor de quince mil francos, y doscientos pesetas en billetes del Banco de España.

La policía practica gestiones para captar el dinero y detener a los autores.

GUADALAJARA

Restos de una ciudad

Guadalajara 4.—En unas obras de la rejería en construcción de esta ciudad se han encontrado restos que hacen suponer que en aquel lugar estuvo situada una ciudad antigua.

Ha habido necesidad de poner vigilancia, pues numerosas personas habían tratado de intentar hacer excavaciones buscando objetos antiguos.

MÁLAGA

Llegada del acorazado «España»

Málaga 4.—A las tres de la tarde llegó el acorazado «España», procedente de Ceuta. Conducía a bordo al almirante de la escuadra, que viene para asistir a la conferencia que se celebrará mañana en Sevilla.

Al conocer la llegada de dicho buque público creyó que traería al Alto Comisario acudiendo al muelle a esperarlo.

Después se ha sabido que Berenguer llegará a las ocho de la mañana, saliendo en automóvil para la finca en términos de Pizarra, donde tendrá lugar dicha conferencia.

SEVILLA

Grave denuncia

Sevilla 4.—A consecuencia de una denuncia formulada por una Compañía de seguros inglesa, en la Comandancia de Marina de este puerto se instruyó sumario para depurar responsabilidades acerca de la pérdida del vapor español de la matrícula de Bilbao, nombrado «Baracaldo» que se perdió en las aguas de Casablanca.

El Juzgado de Marina ha decretado la prisión del consignatario de dicho buque don Luis Hermida, y la de los capataces que hicieron la que llevaba a bordo, al perderse, señores Gallegos, Aguirre y otros.

De aquella denuncia se desprende que el barco debía llevar cargamento de carbón y lo que conducía parece ser aquél.

A la Comandancia de Marina de Sevilla se han pedido antecedentes que no se han hecho.

Explosión en una fábrica

Sevilla 4.—En la fábrica de explosivos de ésta, al pretender el jefe del taller cargar un cartucho, explotó el mismo, causando graves heridas al jefe y a varios obreros que allí se encontraban, xiliando a aquél.

Películas callejeras

El director fundador que lo destornilló

El reporter al hacer anoche su acostumbrada información en los diferentes centros de la capital, halló en la Jefatura municipal un parte que literalmente copiado, dice así:

Guarda municipal del distrito de La Victoria, pataleja a su jefe que Elvira García, de 46 años de edad, soltera, que vive en la calle de San Vasilio, casa sin número, acompañó a dos jóvenes a las cinco de la mañana que iban a la Leira y en los cuartos se cayó y se descompuso el brazo izquierdo por la muñeca siendo curada en la Casa de Socorro. Lo que pongo en conocimiento de V. a los efectos que proceda.

Después de varias consultas con el Diccionario y con un señor amigo que en sus mocedades se dedicó al estudio del griego y del sanscrito, pudo deducir que la Leira es que se refiere el anterior parte es la sociedad española de Construcciones electro mecánicas que es a donde se dirigen a trabajar los niños empujados.

Queda, pues, el jeroglífico solucionado.

La luna de febrero

En la Comisaría de vigilancia se presentó anoche un individuo denunciando el hecho de que su hija se había fugado del hogar doméstico en unión de su novio.

La joven en cuestión tiene diez y nueve años de edad y el don Juan veintuno.

Creo la familia que la feliz pareja se halla en Sevilla, porque momentos antes de llevarla a efecto la huida, el novio estuvo describiendo a su amada, con todo lujo de detalles, los encantos que para los enamora-

dos tienen los poéticos y soñadores jardines del parque ideal de María Luisa.

El comisario de Vigilancia, tan pronto como tuvo noticias concretas del hecho, dió cuenta del mismo al gobernador civil, y éste ha telegrafiado a su compañero de Sevilla, interesándole la busca y captura de estos muchachos.

Un «mico» antepaido

El alcalde de barrio de San Juan, don Diego Pérez, se dedicaba ayer a dar un «repaso» al distrito con motivo de las elecciones que hoy han de tener efecto. Le seguían varios «agustentientes» y su «estado mayor», compuesto de guardias vestidos de paisanos, muy ricamente, y dos señores con bastón de nudos.

Al llegar a la puerta de Almodóvar, don Diego notó que del bolsillo del chaleco le habían desaparecido un billete de cien pesetas y otro de cincuenta.

Dió cuenta del escamoteo a sus compañeros de tarea, y uno de ellos denunció como autor a Emilio Maya Cortés, que iba detrás del cortejo.

—Usted ha sido el autor; no lo puede negar. Le he visto agacharse y tomar una cosa del suelo.

—¡Mientes!—respondió Maya.—Yo me incliné, en efecto, pero a darme saliva en la boca, porque me habían pisado el brillo...

A don Diego no le convenció esta salida y denunció el hecho a un guardia.

Maya quedó en la Comisaría detenido, a pesar de seguir negando el hecho que se le imputaba.

El reporter X.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación de Córdoba y su región. Invitamos a nuestros lectores y anunciantes a presenciar nuestras grandes tiradas.

Del extranjero Gestionando el tratado

París 4.—Una comisión vinícola española que se encuentra en esta capital gestionando el arreglo de la negociación de las relaciones comerciales, ha celebrado una entrevista con el delegado francés, para tratar del asunto.

Las impresiones son optimistas creyéndose que pronto se llegará a un acuerdo.

La huelga de los ferroviarios alemanes

Berlín 4.—La huelga de ferroviarios de esta nación parece que está próxima a terminarse. Los huelguistas no encuentran apoyo en la opinión, que no ve con buenos ojos la interrupción de la vida nacional con este movimiento.

Concurso aéreo

Londres 4.—Para el concurso organizado en esta capital por la sección aérea, ha sido invitada España, que ha prometido enviar un delegado militar.

Obispo que marcha a Roma

París 4.—Procedente de Madrid llegó, de paso para Roma, el obispo argentino señor Andrua.

Seguimos sin Papa

Roma 4.—A las once de la noche se ha visto una estumata negativa.

Hallazgo de armas

Berlín 4.—La policía ha practicado un registro en una casa de Klonishwiltz, encontrando cuatrocientos fusiles, dos ametralladoras, gran cantidad de municiones y bombas.

En represalias

Berlín 4.—Corren rumores en esta ciudad que a consecuencia de los últimos incidentes entre los obreros alemanes y los soldados franceses éstos van tomando represalias, asegurándose que uno de los oficiales matado de un tiro a uno de los otros.

También se dice que se ha nombrado una comisión de jefes ingleses y franceses para averiguar la certeza de estos rumores y exigir responsabilidades en caso de comprobarse.

Los ánimos están muy excitados.

EN LA AUDIENCIA

Ante el Tribunal del jurado

En la sección primera de esta Audiencia terminó ayer la vista en juicio oral y ante el jurado, de la causa procedente del juzgado de Lucena e instruida contra Antonio Ruiz Gómez por muerte violenta de don Felipe Álvarez de Sotomayor.

Informó el teniente fiscal señor Aranda, quien, tras de hacer un elogio entusiasta de los méritos del defensor señor Estrada, sostuvo, con gran brillantez y mostrando el vasto de sus conocimientos jurídicos, que el procesado era autor responsable de un delito de homicidio, con la atenuante de embriaguez.

La hermosa oración forense del señor Aranda, mereció unánimes felicitaciones.

El señor Estrada desarrolló la tesis de la exención de responsabilidad, en un magnífico informe.

Comenzó el señor Estrada su discurso haciendo justicia al mérito del pronunciado por el señor Aranda, de quien dijo que había superado la que parecía insuperable oración, que en esta misma causa y en el anterior juicio, hizo el señor fiscal de Su Majestad, porque había sabido dar novedad completa a un tema de que tan gran estudio y minucioso análisis hicieron las actuaciones al verse por vez primera el proceso.

En párrafos esculturales y engarzando bellísimas imágenes, puso de relieve las grandes torturas morales que para los procesados y sus deudos se derivan de la revisión de una causa.

Entró después en el análisis de las pruebas, y con habilidad y sobria de eminente criminalista, consiguió demostrar, valiéndose de entumecidos argumentos y deducciones de irrefragable fuerza lógica, la tesis de su informe que la acusación había preciamente refutado.

Haciendo gala de su gran competencia profesional, examinó el problema a luz del derecho positivo, y rematándose luego al estudio filosófico del jurado, como expresión de la justicia popular, probó de nuevo, con evidencia absoluta, lo inatacable de su teoría.

En período de más belleza aún que aquellos con que al principio subyugara al auditorio y evocando la clásica y hermosísima narración de la famosa viuda de Efezo, parangonó este imaginativo y poético argumento con el real que palpita tras el aparato de acusaciones que ahora no han comparecido.

El jurado, tras breve deliberación, emitió veredicto de conformidad completa con la tesis de don señor Estrada, y la Sala, acto seguido, dictó sentencia absolutoria.

AVISO

Cierre provisional

El dueño del establecimiento de tejidos conocido por «El Metro», manifiesta al público, que desde el día 31 de enero suspenderá las ventas en la casa central, hasta nuevo aviso, que será dentro de breves días.

Esta determinación es debida a la necesidad de tiempo para marcar y colocar las grandes remesas de géneros que está recibiendo para las temporadas de primavera y verano.

Los nuevos precios y el surtido, llamarán la atención de los consumidores.

R. Cruz Conde

El mejor MONTILLA

Especial

C. C.

CASA SAPENA

especialidad en montilla—Intenso surtido en catadores para montilla.—Calle de Cárdenas, número 26 (antes Letrados).

Informaciones de la noche

INSTANTANEAS

Coñejales de Córdoba: Yo os aconsejo.

Ya se desmoronó el enigma. Las elecciones han pasado. Ya los más afortunados tienen derecho al acta; ya puede decir Córdoba que por otra temporalidad sus grandes males no tienen remedio.

Se han cumplido, una vez más, los designios de los partidos políticos absorbentes, y conservadores y liberales contribuirán, en el mando y en la oposición, a servir a sus particulares intereses aquellos, a procurar que los suyos especializados se tengan en cuenta, los últimos. El interés de Córdoba será el pretexto para que los partidos confeccionen el guiso y se disputen la tajada.

Mucho hay escrito acerca de la ingerencia de los partidos políticos en la justicia y en la administración. Ya en 1881, M. Minghetti, publicaba su libro: *Y partiti politici e la ingerenza loro nella giustizia e nell'amministrazione*. Y era don Camarillo Azcarate el que gloriosa las excelentes críticas de ese libro en el suyo admirable, que se titula: *«Tratado de la política»*. Y conste que, si avalore la cita con tan precisos y tan precisos detalles, es con el fin de invitar a nuestros admirados administradores a que lean en tan autorizadas maestras cuál es su papel y qué clase de función es la que, con daño de Córdoba, se avienen a ejercer.

En la conciencia de todos esos señores que han pedido a la ciudad representación legal para servirle, está que no les servirán para otra cosa que para empobrecer su economía y para no resolver ninguno de sus antiguos problemas. Esos señores saben que se deben a un partido, y no ignorando que al partido lo que menos le importa es Córdoba, buscan el medio de congraciarse con el jefe, y lo obtienen al poner la vida y la riqueza de esta capital en prenda de lealtad o de servilismo.

Un Municipio, a un partido es agencia milagrosa de prosélitos, y de la política que en aquel predomina depende la formación de adeptos, que se obligan a pagar un favor dimanado de administración punible en los concilios inquietantes. La tolerancia, el chanchullo, la ruina atonia, la no renovación en un Municipio, son votos que se pagan, soldados que se filian, garantía de estabilidad y de pujanza para los partidos que en el Municipio actúan con tan poca aprensión y tanta libertad. ¿Cómo si no esos dignos señores soportarían la censura del pueblo, la diatriba sañuda de los que encauzan e interpretan su opinión, el desprecio casi unánime de la ciudad?

—Yo voy al Consistorio—dicen los más sinceros—por disciplina política, por servir a mi partido.

Y a eso van, a ser delegados de su partido en el Ayuntamiento, esto es, a cuidar del cuerpo electoral, a no disgustarle, a favorecer a los amigos, pasados o futuros de Córdoba por las riendas.

A tan leales partidistas habría que recordarle lo que se le ocurrió a Sanctis, exministro de Instrucción Pública italiano, ante parecidas menesteres. Sanctis dijo: «Gobernar con el partido, pero para el país».

En este caso, señores concejales, el país es Córdoba.

¡Bah, —dires— de sobra conocemos nuestro pecado para que nos sea recordado ahora que celebráramos el centenario de la independencia. Además, si pecamos, el pueblo, conlidiándonos el poder, lo autoriza.

Puede que sí, que tengáis razón. Pero decid, que pertenecéis a un partido, y yo, en el ilustre Rómulo he estudiado lo que es eso, lo que vale eso.

Leed a Rómulo en su *«Filosofía de la política»*. Para este ilustre escritor un partido político es «cierto número de hombres que se asocian, expresa o tácitamente, para influir en la sociedad, y hacerla servir en su propio beneficio». Y sentada tan elocuente premisa, no desmentida por los partidos que actúan en la mayoría de los Municipios españoles, añade: «El partido tiene por fin el propio provecho, no la justicia, ni la equidad, ni la virtud moral, por tanto, partido y justicia, equidad y virtud moral, son cosas opuestas».

Y Córdoba quiere lo que vosotros no vais a darle, o sea, virtudes morales, equidad y justicia.

¿Está este claro, excelentísimos ediles de nuestra muy ilustre ciudad, que alegre y confiada recibirá de vuestras manos otra serie de los insignes vejámenes que la tienen en dolorida postración?

Por si no estuviera claro, pasad la vista por la ley municipal, visitad luego todo Córdoba, y si no os avergonzáis de vuestra mala fe o de vuestra impotencia, yo daré mi rostro de impostor para que en el tenga efecto la más aprobada de las explicaciones.

Joaquín P. Madrigal.

IMPRESIONES

Un décimo de lotería

Hemos asistido a una fiesta llena de simpatía y amor celebrada en el Colegio del Príncipe de Asturias.

Hemos gozado hasta el máximo, y sufrimos tanto a la vez que motivó una crónica que hicieran el favor de otorgarle el unánime aplauso público de distintas provincias españolas.

Ne era la crónica predilecta, al decir de algunos buenos lectores, otra cosa que fiel descripción de sucesos vividos en un interregno de horas.

¡Llanto, risa, aplausos, voces de entusiasmo, delirio, frenesí que produjo la maravillosa consecuencia de una disciplina ejemplar, de una educación modelo, de un enfamecimiento verdad en las tierras inteligentes de mis simpáticos huerfanitos.

Presidió en imagen el Príncipe de Asturias; señores del Patronato y señoras de la aristocracia media ocupaban preferentes lugares del teatro; atrás, en confortable amontonamiento, en ejemplar camaradería, tílidos por el recuerdo y sobresaltados por la atenuante de la máxima desgracia de todo hogar, veíanse las familias de los huerfanitos, de los escolares limpios, sanos, vivarachos, listos y graciosos.

Toda es humo de palmas, voces de aclamación, delirio de simpatía, llanto de emoción, vivas que dejan espasmo pechos doloridos, corazones ahogados en pena, almas que buscan lenitivo a sus sentires en estas evocaciones anuales, en estos efímeros motivos, en estos pretextos de alegría y fiesta.

Ha terminado el festejo cuya descripción muchos médicos ya habrán leído en otros periódicos, en revistas que solo a otros atañe en especial su contenido; sería ociosa la repetición. Para el público de este periódico quizás fuese una molestia, ya que estos son renglones dedicados en particular a una colectividad más o menos numerosa que blasona y con justicia de caminar a la vanguardia de la cultura general del país.

Fero no todo es risa en casa del pobre. No todos son apfelosos ni vivos, ni veces de entusiasmo, ni parabienes, ni felicitaciones. El Colegio de Huerfanos de Médicos, es hoy una de las más ávidas instituciones benéficas de España. Y esa ávididad hay que mantenerla cueste lo que costare, pero a algún detractor que no habrá seguramente, porque ningún médico puede oponerse a su prosperidad, ya que quien vive en el campo del dolor no puede ni abstraerse ni menos censurar estas gloriosas cristalizaciones de ideas pleróticas de generosidad y altruismo.

Es necesario que el Cuerpo médico español fomente más la adquisición de sellos; que ni una sola certificación quede sin llevarle, y además, puesto que otras entidades de análoga índole están sostenidas por los individuos que componen la colectividad, ¿por qué no hacen otra cosa parecida los médicos? ¿No queréis dar vuestro dinero para que vivan y se eduquen y sean hombres los hijos de los compañeros fallecidos en la brecha? Pues hacer otra cosa que pudiera reportar, que reportará, sin que ésta, grandes ingresos al Colegio, para que ésta pueda extender su radio de amor, y de cultura.

Enviad todos los meses cada médico a la Dirección del Colegio o a la Tesorería del Patronato un décimo de la lotería de tres pesetas. Como hay más de quince mil médicos en España, serán quince mil números distintos. ¿Os suponéis las pesetas que todos los meses, sin daros cuenta, sin que os cause molestia, por distracción, por curiosidad o por probar suerte, podéis llevar a vuestros huerfanitos, a nuestros huerfanitos, que son muy guapos, están muy sanos y tienen un talento extraordinario!

Isidoro S. FIGUEROA.

De Fuente Obejuna

Por una lamentable equivocación dejé de citar en mi crónica del sábado 4, referente a la novena de la Virgen de Gracia, entre los señores que costearon las misas solemnes durante los días de la novena, a don José Castellano y señora, dignísimos y piadosos señores.

El día de la Candelaria.—Este día amaneció espléndido de sol y de poesía; hubo una función religiosa y por la tarde un grupo de muchachas bonitas acompañaron a San Sebastián a su piadosa ermita del Señor. Por la noche el balletito de costumbre.

—Varios vecinos de la calle Ollerías, de esta villa, se quejan del mal estado de esta calle, pues es tal el barrizal, que es casi imposible el tránsito por la misma; al señor Alcalde, que tanto interés se toma por este pueblo, trasladamos la queja de dichos vecinos.

—En el convento de la RR. PP. Franciscanas, de esta villa, se han verificado solemnes honras fúnebres por el alma de S. S. Benedicto XV, asistiendo todo el pueblo y las autoridades.—Corresponsal.

DONATIVO A LOS SOLDADOS

Ayer tarde estuvo en el hospital de sangre del Sagrado Corazón de Jesús, doña Purificación Izquierdo, domiciliada en el número 5 de la calle Bailío, haciendo un donativo a los quince soldados que están acogidos en dicho hospital, procedentes de la campaña de Marruecos.

Entregó dos pesetas a cada uno de ellos y un décimo de lotería y doce medias botellas de vino de la acreditada marca «Salerina fina».

Los soldados y las hermanas de la caridad, encargadas de su asistencia, agradecieron a la citada señora su proceder, que merece toda clase de elogios y nosotros nos complacemos en tributarlos.

Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO

Para informes y detalles: Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba

EN EL GRAN TEATRO

ESTRENO DE «EL REBAÑO»

La Compañía de Borrás que, con tanto éxito viene actuando en el Gran Teatro, representó anoche, por vez primera en esta capital, el drama en tres jornadas y en verso titulado «El Rebaño», del que es autor el inspirado poeta y dramaturgo don Fernando López Martín.

El Rebaño—según el símil expuesto en unos versos sencillos y admirables del tercer acto de la obra, magistralmente declamados por el insigne actor Borrás—es aquel pueblo castellano que exteriorizó en rebeladas su descontento por la subida al trono de la monarquía española del príncipe flamenco Carlos de Gante, nieto de Fernando el Católico, que, rodeado de magnates extranjeros y desconocedor de Castilla, provocó el divorcio entre la realeza y el pueblo que dejó hundidas en Villalar sus ansias de reivindicación. La negativa de Carlos a jurar en las Cortes de Valladolid; la intromisión de consejeros flamencos en la reunión de procuradores de las ciudades, que tuvo lugar en el convento de San Pablo de la capital castellana; las prerrogativas y privilegios concedidos a los magnates y las crecientes cargas vecinales, tributos y repartimientos que agobiaban al pueblo sojuzgado, hicieron fermentar en «botines y revueltas los sedimentos de rebelión», de justicia y libertad de los oprimidos.

La acción de la obra se desarrolla en la ciudad de Burgos durante el levantamiento de las Comunidades de Castilla; cuando el rey Carlos partía para Alemania, donde debía ser coronado Emperador, siendo nombrado regente del Reino el Cardenal extranjero Adriano de Utrecht.

La intensa emoción dramática de la obra, gira en torno de Gil Rincón, herrero y regidor de Burgos, encarnación del ciudadano íntegro, trabajador y honrado, que no doblega su noble cerviz ni a las dádivas, ni a las amenazas de la tiranía, y que lleva hasta el cadalso, con serena resolución, su altiva honra de blas. Este personaje habla de encarnar—y así ocurrió—con sobria justicia en el temperamento artístico del insigne y veterano actor don Enrique Borrás.

Gil Rincón tiene un hijo, Blas, de su mismo temple y condición, a quien adora. Y este hijo que es su brazo derecho en el taller de forja donde ambos trabajan, ama a Teresa, su novia; de quien es correspondido.

La encarnada lucha político-social de aquellos días, destruyó aquella felicidad familiar cimentada en la paz, el amor y el trabajo. Blas murió y dió muerte a un alto caballero que quería de amor a Teresa con torpes y bastados propósitos, y el soberbio fuero de la autocracia representando a la Ley, cayó entonces sobre Gil Rincón para reducirlo y anonadarlo.

Don Iligo de Velasco, condestable de Castilla, enviado por el Gobierno para hacer frente a la revolución, llamó a su presencia al soberbio villano y regidor Rincón y, en una escena en que Don Iligo desata sus rigores contra aquél, después de intentar inútilmente atraerlo a su causa con la política de captación que venía ejerciendo sobre los nobles y cabecillas rebeldes, Gil Rincón se recuerda con su soberbia temple al alcaide de Zalamea, y desaeña, sin prevaricar, las dádivas y promesas que, con la salvación de su hijo, le ofrece el Condestable.

Entretanto, Blas, a quien espera la muerte, consigue huir de los corchetes, auxiliado por una revuelta de los del pueblo, y en los campos de Villalar, donde las cruces blancas de los realistas triunfaron definitivamente contra las cruces rojas de los comuneros, halló el mozo una muerte honrosa. La traición de algunos jefes comuneros, más que la fusilería y las lanzas, anticipó para siempre el levantamiento de las Comunidades, que en su postrera convulsión dieron al sacrificio las vidas de Juan Padilla, Juan Bravo y Francisco Maldonado.

El soberbio condestable Don Iligo, admirablemente representado por Ruiz, manda a la horca al honrado herrero Gil Rincón, después de castigarle todos sus bienes. La víctima se entrega sin desmayo ni vacilación a los ejecutores de la Ley, después de sentenciar con inspiración profética que la sangre vertida en Villalar no quedará estéril sobre los surcos de la tierra, que hará germinar esa semilla para el triunfo de la ciudadanía y de la justicia.

La obra de López Martín encierra bellezas expresivas de primer orden; es sobria y justa en el diálogo; sus principales personajes están bien caracterizados y se mueven con soltura. La verificación es correcta y en algunos fragmentos del segundo y tercer acto se agiganta en inspiración y altura.

Tiene «El Rebaño» escenas de gran fuerza dramática y momentos de ternura y emotividad intensas.

El drama obtuvo un éxito franco. Y el público, que anoche llenaba todas las localidades, no regateó sus aplausos desde el final del primer acto hasta la terminación de la obra.

Los intérpretes de ella rayaron a la altura que corresponde a su fama. Insustituibles Borrás, Ruiz Tatay y María Vela. Muy en su papel los señores Davi, Luna, Urquijo, Tello, Romea, Domínguez, Medina y la señorita Bravo. Bien, sencillamente, los demás.

La obra se presentó con gran lujo y propiedad en decorado y vestuario.

JULIFER.

Ha pedido gobernar

En el diario madrileño *Vida Nueva*, correspondiente al sábado, el señor Halcarraso, tratado de la próxima bancarrota de la Hacienda nacional, pide que influyan quienes puedan para que se le nombre ministro de Hacienda. Dice, que en un año, con el apoyo de las Cortes y en amplia libertad de prejuicios, salva la economía española y pone al Erario camino del superávit.

Es un caso el de Halcarraso de admirable patriotismo. Es un arranque el suyo que merece la gratitud del pueblo y la atención de quienes le desangran y le arruinan.

Clemenceau en Francia, cuando el derrotismo amenazaba de muerte a la nación gloriosa, pidió el poder; prometa la victoria a su patria. Y se le dió el gobierno y Francia, dirigida por Clemenceau, sonrió al triunfo.

Fero España está al otro lado de los Pirineos y cuando un hombre, como Halcarraso reclama gobernar sin proceder de partidos o de camarillas, se le clasifica entre los locos o entre los infelices.

En España no habrá salvación porque los partidos políticos no confesarán los daños de sus errores y de su contumacia, y seguirán fatalmente, sin dejar paso franco a nadie, hasta que sus funestas actuaciones los nieguen todo. A lo que se ve, España tiene que sucumbir y ser balala y es estúpido que Halcarraso, con el símbolo de la Ley y la espada de la justicia pretenda reducir, vencer, anular a las inmensas legiones de la pseudo-política que se mantienen y se mantendrán victoriosas mientras el privilegio, la plutocracia y el latifundio sean instituciones inmovilables, formando estados incapaces dentro del Estado.

DIGALMAR.

De la compra del camión para el regimiento de la Reina

Copia de la carta enviada al señor gobernador por el señor coronel del regimiento de la Reina, don Damián Gabarrón.

«Córdoba 6 de febrero de 1922. Sr. D. Manuel Suca.

Mi querido amigo: He recibido su atenta carta de 4 del corriente, en la que manifiesta haber adquirido un magnífico autocamión «Fiat» de dos toneladas, perfectamente equipado, con destino a este regimiento, para el servicio de los batallones expedicionarios.

Tan práctico obsequio, como espléndido donativo, merece toda nuestra simpatía, y al dirigirme a usted para ofrecerle mis respetos, me es grata testimoniarle, en nombre propio y en el de la oficialidad del cuerpo, el más profundo agradecimiento por su patriótico proceder.

La mejor ejemplar que puede ostentar un pueblo, mientras sus soldados defienden el honor nacional, es el desvelo de sus patriotas en proporcionarles comodidades, que les mitiguen en parte las penalidades propias de una campaña. En tal concepto, ha demostrado usted como español y gobernador civil de la provincia, un rasgo de acendrado altruismo y amor al ejército, que rememora el abolengo de nuestra noble historia y pone de manifiesto para honra y prezo de esta capital, que sus hijos saben sostener el glorioso lema que conserva en sus blasones.

Cuento con el afecto y estimación de su más atento y afectísimo amigo s. s. que estrecha su mano, Damián Gabarrón.—Rubricado.

Por considerarla de interés hemos reproducido la carta que el señor Gabarrón ha dirigido al gobernador civil don Manuel Suca Escalona, con motivo de la adquisición del camión «Fiat» con destino al batallón expedicionario de la Reina, y por lo que está recibiendo innumerables felicitaciones la primera autoridad de la provincia.

Enojosa del Duque

De elecciones

El resultado de la elección, que, como anuncié en mi anterior crónica, se celebraría por el distrito segundo, ha sido el siguiente:

Don Rafael Caja Fernández, liberal, 163 votos; don José Barbero Carrasco, reformista, 72; y don Antonio Luis Fernández Villarreal, alista, 0.

Queda, por tanto, proclamado el señor Caja Fernández, al que enviamos nuestra felicitación más sincera.

Durante la misma, no ha ocurrido reclamación ni incidente alguno.—Corresponsal.

LA MEJOR

Cuchilla de afeitar conocida hasta el día se vende hoy en el establecimiento de Alfonso Tirado, es superior a la Gillette, y tiene el limitado precio de 20 céntimos una; además si por casualidad alguna cuchilla no resultase buena, se devolvería su importe.

Comprenda y se convencerá de su bondad. Alfonso XIII y Diego León

El mejor y más económico alumbrado Aparatos de luz por gasolina Mon tery Martínez, Claudio Marcelo, n.º 13, (Frente a la Campana).—Córdoba.

Pedro López e Hijos

BANQUEROS

APARTADO NÚM. 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Señoras, Caballeros,

Visitad los Grandes Almacenes de Benigno

Alvaro Pérez, sucursal de Pérez y Paradinas

No cuesta trabajo y ganaréis dinero

si antes de realizar sus compras comparan los precios tan barafísimos que se establecen en todos los artículos en beneficio de nuestros clientes al realizar nuestras ventas al contado.

Nuestra copiosidad de fabricantes en Barcelona y almacenes en Madrid, Barcelona y Simientes.

Salamanca, nos permite vender al público con diferencias considerables sobre otros establecimientos.

Duque de Hornachuelos, 6 y 8.

POR LOS PUEBLOS Gobierno civil

Rescate de un arado

La guardia civil de «Zamora» tuvo noticia de que al vecino de Baena, don Manuel Díaz Ordoñez, y de los terrenos llamados «Barejuela», le habían hurtado un arado marca «Jabalí».

Síapase también que un sujeto llamado Antonio Aguilera Jurado, residente en el cortejo «Castillejos», había comprado un arado usado.

Como las señas de éste coincidían con las del hurtado, fué interrogado el Aguilera, el que después de incurrir en algunas contradicciones declaró que se lo compró a un sujeto que vive en Baena en cincuenta pesetas.

En vista de ello, la guardia civil se trasladó del arado de referencia y detuvo al Aguilera Jurado, que ha ingresado en el cárcel, continuándose la diligencia para detener al sujeto que hizo la venta.

Hurto de varios efectos de labranza

El paisano Manuel Rojano ha denunciado a la guardia civil de Nueva Carteya que del sitio conocido por «Cerro de las Cuavias» le habían hurtado un arado marca «Jabalí», un huro y una cadena, ignorándose quien sea el autor del robo.

Las gestiones que la guardia civil ha realizado para rescatar los efectos robados no han dado resultado alguno.

Se ha telegrafiado a los puestos limítrofes para que efectúen gestiones hasta llegar dicho propósito.

Sobre un robo de caballerías

Hemos recibido una carta de los vecinos de Cabra don Manuel y don Francisco Padillo Luque, que fueron detenidos como presuntos autores de un robo de caballerías, en la que nos hacen constar que una vez que se comprobó su inocencia y que no habían tenido participación en el citado robo, fueron puestos en libertad.

Nos complacemos en dar esta noticia que demuestra la incapacidad de los citados señores, con lo que queda a salvo su honradez, tan probada durante el tiempo que residen en el indicado pueblo.

Sección de primera enseñanza

Pracupuestos En esta sección administrativa se han recibido los presupuestos de material para el próximo año económico de las escuelas de Espiel, Cahete de las Torres, Montoro, Doña Mencía y Obejo.

Informe

En contestación al oficio que se le dirigió comunica al alcalde de Montemayor que el maestro don Antonio Rodríguez Cordobés falleció el 26 de Agosto de 1921.

Diso el Esbernador

Cuando esta mañana recibió el señor Suca Escalona a los periodistas les manifestó que, según las noticias que había recibido de los pueblos de la provincia, las elecciones se habían verificado dentro del mayor orden.

Regreso de Maura y sus acompañantes

Agregó el gobernador civil que tenía noticias oficiales de que esta noche pasarán por esta capital con dirección a la corte, el presidente del Consejo de ministros don Antonio Maura Montaner y los ministros don Juan de la Cierva y el señor González Ortuño, que como ya declamamos han estado dos días en una finca de las inmediaciones de Pízarra.

Para cumplimentar a las citadas personalidades, acudieron a la estación las autoridades y numerosas comisiones de los distintos matines políticos.

Terminó diciendo el señor Suca Escalona que reinaba el mayor orden en toda la provincia.

CONCURSO

Por la Compañía de los ferrocarriles Andaluces se saca a concurso la cantina de la estación férrea de Alhondiguilla-Villaviciosa (Córdoba), mediante las condiciones cuyo pliego y contrato podrán examinarse en el despacho del señor jefe de la citada estación, o en el del señor Agente Comercial de dicha Compañía, en esta capital, calle del Cardenal Herrero, números 10 y 12.

Las proposiciones deberán dirigirse al señor jefe de la dirección de tráfico de la referida Compañía, en Málaga, calle del Puerto número 14, piso 2.º,

Las elecciones municipales en Córdoba

Normalidad.—Compra de votos.—Incidentes cómicos.—Triunfo completo de la candidatura monárquica.—Se anulan las elecciones en el distrito segundo.

Las elecciones en Córdoba celebradas ayer, han transcurrido en medio de la mayor normalidad. Los electores, retraídos, acudieron en número escaso a depositar sus sufragios, habiendo secciones en que los votantes no llegaron a ocupar ni la tercera parte del censo.

Como casi siempre, han menudeado los accidentes, unos de carácter desagradable, otros cómicos y algunos con mucha gracia.

La compra de votos también ha sido el factor más principal de estas elecciones, sobre todo en los distritos séptimo y segundo. En éste, que es el del Campo de la Verdad y Alcázar Viejo, se pagaban los votos desde primera hora por los apoderados de todos los candidatos, a diez, veinte y treinta pesetas.

El tiempo lluvioso contribuyó al retraimiento del cuerpo electoral, notándose en general una desanimación grande en todos los distritos.

Los más pacíficos fueron el distrito quinto y el tercero, aunque en los demás nada anormal hubo.

A las ocho de la mañana se constituyeron todas las mesas sin incidentes, comenzando acto seguido los votantes a depositar sus sufragios.

En el distrito primero, el candidato republicano, señor Castañeda, formuló una protesta contra el conservador señor Barrios Rejano, porque las candidaturas de éste se transparentaban.

En este distrito, y en algunos colegios, menudearon los incidentes, no pasando de los diez minutos, sin llegar a las mesas en ninguno de ellos. A la una de la tarde, en la sección tercera de este distrito, habiéndose votado ciento cincuenta electores, de cuatrocientos que figuraban en el censo, cuando en este momento comenzaba la anulación.

En la sección segunda se desarrollaba la elección pacíficamente, y a la misma hora, el número de votantes era la mitad escasamente de los que figuraban en el censo. En este colegio saludamos a los candidatos por el distrito señores Barrios Rejano y Castañeda.

En la sección primera, Plaza de la Concha, ocurrieron varios incidentes sin importancia al constituirse la mesa. A la una de la tarde habían votado 144 electores del número total del censo. A esta hora la impresión general era que el Sr. Barrios ocupaba el primer lugar en todas las secciones; el republicano señor Castañeda al segundo en la sección primera, y tercero y el liberal señor Ruiz Martín el segundo lugar en la sección segunda.

Anormalidad en el distrito segundo

En este distrito que corresponde a los barrios del Campo de la Verdad y Alcázar Viejo, fue reñidísima la elección desde que se constituyeron las mesas, comenzando también desde primera hora, según costumbre, la compra de votos por los apoderados de todos los candidatos.

A la una de la tarde llevaba mayoría en las secciones del Campo de la Verdad el candidato conservador señor Martínez Navarro, y estando casi empatados el liberal señor Losada y el republicano señor Troyano.

En el Alcázar Viejo llevaba mayoría, desde primera hora, el candidato liberal significado en votos el republicano.

La elección se desarrolló sin incidentes a pesar de que la esferencia era enorme. El dinero corrió de un lado en todos los centros, siendo grande el número de electores que se encontraban situados en la puerta de los establecimientos esperando la entrega del rito metal para depositar su sufragio.

A última hora de la tarde, y cuando faltaban sólo unos minutos para comenzar el escrutinio, un individuo llamado Antonio Moreno, depositó a viva fuerza siete papeletas dentro de la urna del Alcázar Viejo; acto seguido un interventor del candidato republicano sacó del bolsillo un montón de ellas depositándolas también dentro de la urna.

Esto dio lugar a un serio incidente entre los candidatos y apoderados. Reestablecida la normalidad y consultado el caso por el presidente de la mesa, se verificó el escrutinio, resultando en primer lugar en todo el distrito el candidato republicano señor Troyano, en segundo el conservador señor Martínez Navarro y en tercero el liberal señor Losada.

Personas bien enteradas nos informan que esta elección habrá de verificarse nuevamente, ya que la protesta formulada recientemente de aprobación por el Municipio y la Comisión Provincial.

En otros distritos

En el distrito tercero la normalidad fue absoluta, hasta el extremo que no hubo que registrar ni el menor incidente.

Desde el primer momento llevaba mayoría el candidato conservador, siguiéndole el liberal y por último el reformista.

En el colegio del Instituto llevaba mayoría el liberal señor Suárez Varela.

En el distrito cuarto era la lucha encandadísima en todas las secciones, ya que los numerosos candidatos que aspiraban a la investidura popular apretaban de lo lindo con sus amigos y recomendados.

En la Plaza del Vizconde de Miranda menudearon durante todo el día los incidentes, y lo mismo en el colegio de la calle Emilio Castelar.

En este colegio llevaba mayoría desde el primer momento la candidatura liberal integrada por los candidatos señores Tienda y León Priego (don Rafael), siguiéndole el conservador y el reformista señor Carreras.

En el distrito sexto, San Andrés, también se desarrolló la elección pacíficamente, notándose la supremacía de la candidatura monárquica sobre la socialista, desde los primeros momentos.

Broncas y bastonazos en el séptimo

El distrito séptimo, San Lorenzo, fue uno de los más movidos en lo que respecta a incidentes, llegando algunos a consistir en verdaderas batallas de paraguas, tijeritas, verdaderas que intervinieron las etc., en las que tuvieron que intervenir las fuerzas de Orden Público que se hallaban en la puerta de todos los colegios.

El Custodio hubo de estar después de las elecciones.

que fueron intervenidas por los agentes de vigilancia señores Utrilla y Gastrillo. Uno de los sujetos a quien se le ocupó un revólver echó a correr, no pudiendo ser detenido a pesar de que fué perseguido por unos guardias. El sujeto llevaba una herida en la cara.

Medio en la cuestión el candidato republicano señor Córdoba, quien estuvo a punto de ser detenido por contestar incorrectamente a los agentes de vigilancia.

Más tarde la guardia de seguridad detuvo a un individuo en el colegio de Pozanco, ocupándole un revólver y llevándole detenido a la comisaría de vigilancia.

La compra de votos en este distrito era sencillamente escandalosa hasta el extremo que el número de votantes era grande.

Desde los primeros momentos llevaba mayoría la candidatura monárquica yendo muy por bajo la del candidato republicano.

En el distrito octavo la tranquilidad era absoluta a pesar de que también a primera hora en un colegio de la calle Moriscos hubo bastonazos y carreras.

En las secciones de este distrito la lucha era encandadísima, existiendo una gran desorientación acerca del resultado de la elección. En muchos colegios llevaban mayoría los republicanos y en otros la candidatura monárquica.

En este distrito la expectación era grande por conocer el resultado.

Incidentes cómicos

Como ocurre casi siempre en día de elecciones tienen lugar una serie de incidentes que por su originalidad y gracia deben ser relatados.

Uno de estos fue el siguiente, desafortunado en el colegio de la Diputación. Al penetrar en el mismo el gobernador civil señor Suñer Escalona y el alcalde interino señor La Calle de Castro, un guardia municipal que prestaba servicio de puerta, dirigiéndose al señor La Calle, que marchaba delante, le dijo: Ya sabrá usted que en el colegio no se puede entrar con bastón, y acto seguido dió un fuerte tirón intentando arrebatarle el bastón de mando al alcalde, cosa que no logró porque según expresión del señor La Calle lo llevaba bien sujeto.

El pobre guardia al darse cuenta de que había intentado quitar el bastón de la alcaldía, confuso y aturdo, no cesaba de dar explicaciones. El señor La Calle y el gobernador felicitaron al celoso guardia por sus acertadas disposiciones.

Otro detalle gracioso ocurrió en el colegio del Hospicio, en el que al llegar a depositar su voto un individuo le preguntaron su nombre, el cual lo dijo acto seguido. En ese momento uno de los interventores se puso de pie y sonriéndose le dijo: Hombre si ese es mi padre, que está paralizado. El elector mantuvo que su nombre era el que había dicho, y hasta fué a su casa para traer el pase militar que acreditaba su personalidad.

Bien pronto se comprobó que el incidente se había originado porque en el censo figuraban los nombres cambiados.

Otros incidentes podíamos relatar de mucha gracia, pero la falta de espacio no nos permite distraer composición en estos menesteres.

Datos oficiales de la elección

A continuación publicaremos el número de votos que obtuvieron los diferentes candidatos por distritos:

Distrito primero (Catedral).

Sección primera: Don Sebastián Barrios Rejano, conservador, 71 votos; don Antonio Ruiz Martín, liberal, 62; y don Rafael Castañeda, reformista, 60.

Sección segunda: Señor Barrios 107 votos; señor Ruiz Martín, 87, y señor Castañeda 30.

Sección tercera: Señor Barrios, 73; señor Ruiz Martín, 55, y señor Castañeda 57.

Total de votos en este distrito: Señor Barrios Rejano, conservador, 215; señor Ruiz Martín, liberal, 204, y señor Castañeda, republicano, 147.

Resultan, por tanto, triunfantes, los dos primeros.

Distrito segundo (Campo de la Verdad y Alcázar Viejo).

Sección primera: Don Luis Martínez Navarro, conservador, 43 votos; don Aniceto Losada, liberal, 76, y don Pablo Troyano, republicano, 109.

Sección segunda: Señor Martínez Navarro, 24; señor Losada, 49, y señor Troyano 66.

Sección tercera: Señor Navarro, 96, señor Losada, 47, y señor Troyano, 48.

Sección cuarta: Señor Martínez, 68; señor Losada, 47, y señor Troyano, 48.

Total de votos en este distrito: señor Troyano, republicano, 251; señor Navarro, conservador, 231, y señor Losada, liberal, 219.

Resultan, por tanto, triunfantes, los dos primeros.

En este distrito seguramente habrá de repetirse la elección, debido a las anomalías ocurridas en un colegio.

Distrito tercero (San Nicolás).

Sección primera: Don José López de la Manzanara, conservador, 59 votos; don Ángel Suárez Varela, liberal, 25; don Leonardo Colinet Cepas, reformista 35.

Sección segunda: Señor López, 92; señor Suárez, 44 y señor Colinet, 37.

Sección tercera: Señor López, 52; señor Suárez, 53 y señor Colinet, 33.

Sección cuarta: Señor López, 48; señor Suárez, 62 y señor Colinet, 24.

Sección quinta: Señor López, 54; señor Suárez, 99 y señor Colinet, 50.

Sección sexta: Señor López, 41; señor Suárez, 57 y señor Colinet, 33.

Total de votos en este distrito: Don José López, conservador, 417 votos; don Ángel Suárez Varela, liberal, 310 y don Leonardo Colinet Cepas, reformista, 212. Resultando triunfantes los dos primeros.

Distrito cuarto (San Pedro).

Sección primera: Don Manuel Tienda, liberal, 53 votos; don Rafael León Priego, liberal, 75; don José María Luque, conservador, 76; don Ramón Carreras, reformista, 41; don Francisco Azorín Izquierdo, socialista, 30.

Sección segunda: Señor León, 96; señor Bueno, 23 y señor Mesa, 54.

Sección tercera: Señor León, 113; señor Bueno, 42 y señor Mesa 42.

Sección cuarta: Señor León, 115; señor Bueno, 7 y señor Mesa 25.

Sección quinta: Señor León, 97; señor Bueno, 200 y señor Mesa, 5.

Total de votos en este distrito: Señor León Priego, liberal, 522 votos; señor Bueno Roldán, conservador, 312 y señor Mesa, 218.

Resultando triunfantes los dos primeros.

Distrito sexto (San Andrés).

Sección primera: Don Manuel Maro Repiso, conservador, 97; don Patricio López, liberal, 43 y don Juan Palomino, socialista, 32.

Sección segunda: Señor Varo, 77; señor López, 63, y señor Palomino, 31.

Sección tercera: Señor Varo, 67; señor López, 28, y señor Palomino, 32.

Sección cuarta: Señor Varo, 95; señor López, 114, y señor Palomino, 21.

Sección quinta: Señor Varo, 85; señor López, 47, y señor Palomino, 33.

Total de votos en este distrito: Señor Varo Repiso, conservador, 421; señor López y González de Canales, liberal, 203, y señor Palomino Ojalla, 164.

Resultan triunfantes, por tanto, los dos primeros.

Distrito séptimo (San Lorenzo).

Sección primera: Señor Gavilán Bravo, liberal, 75 votos; señor Aguilar Catalán, conservador, 49, y señor Córdoba, republicano, 69.

Sección segunda: Señor Gavilán, 104; señor Aguilar, 47, y señor Córdoba, 35.

Sección tercera: Señor Gavilán, 74; señor Aguilar, 119, y señor Córdoba, 49.

Sección cuarta: Señor Gavilán, 120; señor Aguilar, 50, y señor Córdoba, 32.

Total de votos en este distrito: Señor Gavilán Bravo, liberal, 413; señor Aguilar Catalán, conservador, 265, y señor Córdoba Fuentes, republicano, 182.

Resultan, por tanto, triunfantes los dos primeros.

Distrito octavo (Santa Marina).

Sección primera: Señor Ruiz de Castañeda, conservador, 122; señor Diéguez Fernández, liberal, 110; señor Guerra Lozano, republicano, 79, y señor Cáceres, republicano, 65.

Sección segunda: Señor Ruiz, 81; señor Diéguez, 72; señor Guerra, 85, y señor Cáceres, 55.

Sección tercera: Señor Ruiz, 115; señor Diéguez, 65; señor Guerra, 73, y señor Cáceres, 27.

Sección cuarta: Señor Ruiz, 117; señor Diéguez, 104; señor Guerra, 81, y señor Cáceres, 65.

Sección quinta: Señor Ruiz, 71; señor Diéguez, 72; señor Guerra, 43, y señor Cáceres, 42.

Sección sexta: Señor Ruiz, 4; señor Diéguez, 4; señor Guerra, 4, y señor Cáceres, 4.

Total de votos en este distrito: Señor Ruiz Castañeda, conservador, 410; señor Diéguez Fernández, liberal, 325; señor Guerra Lozano, 370, y señor Cáceres, 256.

Resultando, por tanto, triunfantes los tres primeros.

Los que han triunfado

De la anterior relación de votos resulta que han triunfado ocho conservadores, que son los señores Barrios Rejano, Martínez Navarro, López de la Manzanara, Luque Cáceres, Buano Roldán, Varo Repiso, Aguilar Catalán y Ruiz de Castañeda.

Liberales ocho; que son los señores Ruiz Martín, Suárez Varela, Tienda Argote, León Priego (don Rafael) y don Ramón), López y González de Canales, Gavilán Bravo y Diéguez Fernández.

Dos republicanos, que son los señores Guerra Lozano y Troyano Moraga.

Si bien éste último tendrá seguramente que aportar una nueva elección que decidirá, como es lógico, el triunfo definitivo.

En la provincia

Cuando esta mañana estuvieron haciendo información en el gobierno civil nos fueron facilitados los siguientes datos, del resultado de las elecciones en los pueblos de la provincia, que no habían salido consejales por el artículo 29.

A continuación publicamos el número de los consejales que han salido triunfantes según su filiación política:

Aguilar, un conservador, seis demócratas, un republicano y un socialista; Cabra, tres conservadores y siete demócratas; Castro del Río, un conservador y siete liberales, un republicano y un indefinido; Espejo, un maurista, un conservador y seis liberales; Hinojosa del Duque, un demócrata; Lucena, once demócratas; Montilla, cuatro nicelistas y tres socialistas; Montoro, cuatro conservadores, y cinco demócratas; Pozoblanco, dos conservadores, seis demócratas; y dos republicanos; Priego, diez nicelistas; Puebla de Alcocer, cinco conservadores, dos liberales, un republicano y tres socialistas; La Rambla, un conservador, un demócrata, un republicano, un indefinido y tres socialistas; Rute, dos conservadores, y tres liberales; Villanueva de Córdoba, seis conservadores, un republicano, un indefinido y un socialista, y Villa del Río, cuatro indefinidos.

MILITARES

A Toledo

Marchó a Toledo el alumno de la academia de infantería don Damiano Gabarrón, el que ha cumplimentado hoy al gobernador militar de esta plaza.

De Valencia

Se encuentra en esta capital y han hecho su presentación en el gobierno militar los alféreces de artillería y caballería, don Manuel Romero y don Salvador Gallo, respectivamente.

A León

Para incorporarse a su destino ha marchado a León el teniente coronel de la guardia civil, don José Sánchez Otero.

De Baza

Precedente de Baza está en Córdoba el alférez de caballería don Miguel Chamorro.

Fiesta teatral en los Salesianos

Anoche se celebró en la residencia de los Padres Salesianos una solemne fiesta teatral organizada por los antiguos alumnos de los centros Don Bosco y Domingo Savio, en obsequio a los cooperadores salesianos.

El amplio salón de actos de dicho centro estaba materialmente lleno de público. Primero se puso en escena el melodrama «El soldado de San Marcial», trabajando todos los alumnos magistralmente, y de los que merece citarse a los señores Santiago, Priego, Cantueso, Rosal, Romero y Aroca.

Después se representó el juguete cómico titulado «Los dos meadigos», distinguiéndose en la representación los señores señores Sanche, Rosal, Cantueso y Abanes.

El distinguido auditorio premió el trabajo de los alumnos salesianos con una entusiasta ovación al final de cada acto, saliendo muy satisfechos de la agradable velada teatral.

Felicitemos a los organizadores de esta función por el éxito alcanzado.

En el Ayuntamiento

La sesión de esta tarde

Hoy, a las seis de la tarde, se ha reunido el Ayuntamiento en sesión pública bajo la presidencia del alcalde interino, señor La Calle de Castro.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobó a continuación todos los asuntos que figuraban en el orden del día, sin ser objeto de discusión.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las seis y diez de la tarde.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Sección primera.—Se celebrará la vista de la causa seguida por el juzgado de Lucena, contra Casimiro Moreno y otros por el delito de robo.

El juicio será por jurados.

Sección segunda.—En esta sección se celebrará otro juicio oral de la causa instruida por el juzgado de Fuente Obejuna, por el delito de lesiones, contra José Flores López, que será defendido por el abogado señor Deigado Bárbara.

VERDADERAS GANGAS

encontrará el público en el nuevo Establecimiento de Tejidos de J. RUIZ ROMERO, por fin de temporada.—Artículos de inmejorable calidad inmenso surtido y precios sumamente económicos. Especialidad en pañería para caballero.

Maria Cristina y Alfonso XIII sin número (frente al Gobierno Civil)

Chocolates

Fábrica de Chocolates Finos (MOVIDA POR ELECTRICIDAD) Viuda de Bartolomé Borrego Castro Villa del Río (Córdoba)

La Estrella Para tomar buen chocolate es indispensable exigir esta marca. De venta en todos los establecimientos.

Urbanización de BELLA VISTA

(CIUDAD-JARDIN) Venta de parcelas y construcciones de chalets a plazos y al contado Razón: San Felipe núm. 11. De 9 a 12 y de 3 a 7.

Pedid: FINO LA INA-OLOROSO LEBRERO

DE LA CASA DE JEREZ DE LA FRONTERA Agente exclusivo en las provincias de Córdoba, Jaén y Ciudad Real D. EDUARDO CAMBAS CIVICO, Jerez de la Frontera.

GRAN FUNERARIA CATOLICA

DE JOSÉ ANTONIO MORENO MESA Servicio permanente Economía y prontitud POMPEYOS, NÚMERO 17.—TELÉFONO 305.—CÓRDOBA

SIFILIS ROOB LAMBER

El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente, antisifilítico y refrescante de la sangre. Cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias: Impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpesismo, albuminuria, escrófulas, linfatismo, linfodemonia, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de Roob Depurativo Lamber con la debida instrucción, pesetas 3'25.

VENEREO

Confites LAMBER Los CONFITES LAMBER dan a las vías genito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragia (gota militar), etc. Una caja de Confites Lamber con la debida instrucción, pesetas 4'25. Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, que se contestarán seguidamente y con reserva, dirigirse:

MEDICAMENTOS LAMBER

CALLE DE CLARIA, 56.—BARCELONA De venta en Córdoba, Farmacia de D. ANGEL AVILÉS, Claudio Marcelo, núm. 8.

LOCALES

—Paga una temporada en el campo nuestro querido amigo el conocido industrial de esta plaza don José Mansilla Blázquez, acompañado de su distinguida familia.

—El día 4 se recaudaron en el Ayuntamiento por derechos del matadero, pesetas 2.051'81; por el arbitrio sobre carnes, 4.103'72 pesetas; por cédulas personales, 608'77 pesetas; por varios arbitrios municipales, pesetas 134'75, y por el arbitrio sobre inquilinato, 682'42 pesetas.—Total, 7.601'47 pesetas.

—Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por varios arbitrios municipales pesetas 263'10.

—Esta mañana ha salido para Málaga, en donde embarcará para Melilla, el nuevo jefe de policía de dicha plaza nuestro distinguido amigo don Pedro Nogueira Pavia.

—Don Pedro Guerrero, representante de la «Compañía de Asurancas Generales» de seguros contra los riesgos de accidentes de todas clases, nos ha remitido dos eficientes almanques anunciadores de la citada compañía. Muy agradecidos quedamos a la atención de dicho señor deseándole la prospera resultado en este ejercicio.

—Nos comunica el señor, Alcalde, que el «Cesario del Soldado», saldrá para Melilla el próximo día diez del actual, aceptándose los encargos que quieran confiarle los días ocho y nueve durante las horas de oficina.

—Llegó de Cuba el alcalde de aquella ciudad don Luis de la Iglesia y Varo.

—De Lucena regresaron el doctor Bergillos del Río y su bella esposa.

Clínica Nevado

MEDICINA GENERAL GARGANTA, NARIZ, OIDOS García Lovera, 4 CONSULTA, DE 1 A 3.

Hijo de Sánchez Gama

GONDOMAR, 5 Auto-pianos.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.

Estómago - Intestino - Hígado

Especialista: BERNAL BLANCAFORT Consulta, de 1 a 3 Marqués de Boll, 1.—Esquinan Godorru

Chocolates

Fábrica de Chocolates Finos (MOVIDA POR ELECTRICIDAD) Viuda de Bartolomé Borrego Castro Villa del Río (Córdoba)

Urbanización de BELLA VISTA

(CIUDAD-JARDIN) Venta de parcelas y construcciones de chalets a plazos y al contado Razón: San Felipe núm. 11. De 9 a 12 y de 3 a 7.

Pedid: FINO LA INA-OLOROSO LEBRERO

DE LA CASA DE JEREZ DE LA FRONTERA Agente exclusivo en las provincias de Córdoba, Jaén y Ciudad Real D. EDUARDO CAMBAS CIVICO, Jerez de la Frontera.

GRAN FUNERARIA CATOLICA

DE JOSÉ ANTONIO MORENO MESA Servicio permanente Economía y prontitud POMPEYOS, NÚMERO 17.—TELÉFONO 305.—CÓRDOBA

SIFILIS ROOB LAMBER

El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente, antisifilítico y refrescante de la sangre. Cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias: Impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpesismo, albuminuria, escrófulas, linfatismo, linfodemonia, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de Roob Depurativo Lamber con la debida instrucción, pesetas 3'25.

VENEREO

Confites LAMBER Los CONFITES LAMBER dan a las vías genito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragia (gota militar), etc. Una caja de Confites Lamber con la debida instrucción, pesetas 4'25. Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, que se contestarán seguidamente y con reserva, dirigirse:

MEDICAMENTOS LAMBER

CALLE DE CLARIA, 56.—BARCELONA De venta en Córdoba, Farmacia de D. ANGEL AVILÉS, Claudio Marcelo, núm. 8.

Sucesos y denuncias

Información telefónica

El Cardenal Ratti, Arzobispo de Milán, ha sido elegido Pontífice de la Iglesia Católica, tomando el nombre de Pío XI.

A las once y treinta y tres, fué elegido Papa de la Iglesia el cardenal Achelli Ratti, arzobispo de Milán.—El Santo Padre es natural de Polonia.—Bibliografía del nuevo Pontífice.—En el palacio del conde de Puerto Hermoso, Maura, Cierva, Hontoria, Cortina y el general Berenguer se reunieron para tratar del porvenir de España.—Maura, Cierva y Berenguer no dicen nada.—Cortina da a entender que dentro de ocho días las operaciones en la zona occidental habrán terminado, limitándose solamente nuestra acción, por ahora, contra el Raisuni.—Otros asuntos tratados en la conferencia de Pizarra se harán públicos dentro de dos o tres semanas.—Maura tiene el cañamazo para bordar los acuerdos.—En Madrid y demás provincias el triunfo en las elecciones municipales verificadas ayer han sido para la Monarquía.

De Madrid

Madrid 6, 15 a 19.

El cardenal Achille Ratti, arzobispo de Milán, elegido Pontífice de la Iglesia Católica

A las doce y media de esta mañana, se ha recibido un telegrama oficial en el que se anuncia haberse elegido Pontífice de la Iglesia Católica al cardenal Achille Ratti, arzobispo de Milán.

Bibliografía del nuevo Papa

El nuevo Papa, cardenal Achille Ratti, arzobispo de Milán, nació en Danico, archiducado de Milán, el 31 de marzo de 1857. Por tanto cuenta sesenta y cinco años de edad.

Nombre que ha tomado Su Santidad

El nuevo Pontífice, Achille Ratti, ha tomado el nombre de Pío XI.

El nuevo Papa Pío XI, continuador de la obra de Benedicto XV

Al nuevo Papa Pío XI, se le considera continuador de la obra de Benedicto XV.

La "Gaceta" del domingo

Autorizando al ministro de Marina para adquirir directamente cuanto material quirúrgico y sanitario sean necesarios con destino a los hospitales de la Armada.

Modificando la Real orden de 17 de febrero de 1920, sobre el número de puyas que se usarán en las corridas toros.

La "Gaceta" de hoy publica

Autorizando al ministro para la venta del trigo del Estado que se encuentra depositado en Málaga y Avilés.

Disponiendo que se devuelvan a los interesados las cantidades que entregaron para reanudar el servicio militar en concepto de soldados de cuota.

Hablando con el ministro de la Gobernación

El conde de Coello manifestó esta mañana a los periodistas que estaba satisfecho del resultado de las elecciones municipales en toda España, las que se habían celebrado sin incidentes, habiéndose roto tan solo dos urnas en toda la península.

También nos dijo que esta tarde saldrían de Pizarra los señores Maura, Cierva, Hontoria y Cortina, terminada ya la conferencia tenida con el general Berenguer.

Mostró a los reporters dos telegramas, uno de Oviedo, en el cual se le comunicaba que los mineros de Pajón habían declarado la huelga por no someterse al nuevo régimen de trabajo impuesto por la compañía.

Francos Rodríguez despacha con el Rey

Hoy ha despachado con el Monarca el ministro de Gracia y Justicia señor Francos Rodríguez.

Cuando salió nos manifestó que esta noche regresarán de Pizarra (Málaga) el señor Maura y los demás ministros para llegar a ésta mañana a primera hora.

Las elecciones de ayer en la Corte.—Triunfo de los monárquicos

Ayer se verificaron las elecciones con escasa animación y sin incidentes dignos de mención.

El resultado fué el siguiente: Distrito de Buenavista.—Don Clemente Velasco, maurista; don Rafael Barrón, romanista.

Distrito del Centro.—Don Luis Sainz, maurista; don Aurelio Regulez, maurista; don José Muñoz, independiente; don Sergio Rodríguez, reformista.

Distrito del Congreso.—Don Francisco Ordoz, maurista; don Bonifacio Manuel Bolaños, maurista; don Genaro Martínez, demócrata; y don Julián Martínez, reformista.

Distrito de Chamberí.—Conde de Milana, maurista; don Miguel Colón Carday, maurista; y don Fulgencio de Miguel, liberal.

Distrito del Hospicio.—Don Julián Sáiz, demócrata; don Joaquín de la Presa, maurista; y don José de Silva, independiente.

Distrito del Hospital.—Duque de Arcos, maurista; don Enrique Flores, liberal.

Distrito de la Inclusa.—Don Carlos Gómez, liberal.

Distrito de la Latina.—Don Tomás González, liberal.

Distrito de Palacio.—Don Antonio Pelgrín, conservador.

Distrito de la Universidad.—Don Manuel Juberu, albista; don Bernardo Inclán, conservador; y don Manuel Gómez, socialista.

Eferrerocarril de Málaga-Cádiz

El ministro de Fomento ha manifestado que se ocupa con atención de la continuación del ferrocarril de Málaga-Cádiz hace tiempo paralizadas las obras por falta de consignación.

Importantes declaraciones de Bergamín

El ex-ministro de la Gobernación señor Bergamín ha declarado que es partidario de que se gobierne con las garantías levantadas y las Cortes abiertas el mayor tiempo posible.

Suspendidas las garantías, no es posible gobernar; la suspensión se debe realizar siempre para contrarrestar cualquier intento revolucionario, porque tenerlas en suspenso indefinidamente pierde eficacia esta medida de Gobierno y se dará el caso curioso de que este resorte hallándose en suspenso no serviría para atajar cualquier movimiento al que se encontraría el Gobierno sin medidas eficaces que emplear para ganar el orden.

El príncipe de Asturias a Toledo

El príncipe de Asturias con las hijas de la princesa de Sam Sam, Isabel y Rosario marcharon a Toledo.

En el trayecto encontraron volcado el auto del general Bargaute, a quien acompañaba su señora.

Por orden del príncipe los viajeros utilizaron los autos de Palacio para su traslado a Madrid.

La señora de Bargaute resultó con algunas lesiones de escasa importancia.

El príncipe y demás acompañantes visitaron en Toledo los principales monumentos y regresaron sin otra novedad.

Maura conferencia con el Rey

El presidente del Consejo señor Maura, desde Pizarra, estuvo conferenciando con el Monarca, dándole cuenta de la conferencia celebrada con el alto comisario.

Visita de hospitales

La Reina Victoria estuvo visitando los hospitales de San José y Santa Adela.

Las audiencias del Rey

El Monarca recibió en audiencia a una numerosa comisión de jefes y oficiales y otras personalidades.

El príncipe de Asturias

El príncipe de Asturias pasó el día de ayer en la Casa de Campo.

Las sociedades económicas se reúnen

Hoy se han reunido las sociedades económicas para tratar de la unión de todas las sociedades económicas en una sola y poder conseguir la aproximación con América.

La Reina asiste a una función benéfica

La Reina con sus hijos y la princesa de Sam Sam, asistieron a la función benéfica del hospital de San José y Santa Adela.

En esta función trabajan todos los artistas de la Corte.

El Rey a San Sebastián a reconocerse

Mañana por la noche parte para San Sebastián el monarca, donde será reconocido por su médico, el doctor Moore.

Partido de balompié

Barcelona 6.—Ayer se jugó un partido de fútbol entre los equipos Suiza y Barcelona.

Cinó el Barcelona por seis goals a dos del Suiza.

Al partido asistió enorme gentío.

Los presos que hay detenidos

Barcelona 6.—El gobernador ha contestado al telegrama que el ministro de la Gobernación le había puesto, para conocer con exactitud el número de detenidos políticos.

Actualmente, por cuestiones sociales, en la cárcel celular hay 279, por expulsar 56, por tener que cumplir el servicio militar 11 y uno por extradición.

En la de mujeres, 21 por cuestiones sociales y 217 quincenarias.

En Mahón 29 sindicalistas; en total, mil setenta y siete detenidos.

Las elecciones de un pueblo

Barcelona 6.—En el pueblo de San Lorenzo de Salvat, un grupo penetró en el único colegio electoral que existe, rompiendo la urna e intentando agredir a la benemérita, a la que también quisieron desarmar.

Se practicaron muchas detenciones.

MALAGA

Llegada del alto comisario

Málaga 6.—A las siete de la mañana fundó el aviso «Giralda», que conducía al alto comisario general Berenguer.

A las ocho y media desembarcó tomando asiento en el auto que ocupaba el almirante de la Armada Aznar y el teniente coronel de Estado Mayor Puga, trasladándose a Pizarra.

En otro auto marcharon los ayudantes del alto comisario.

Berenguer anuncia el regreso

Málaga 6.—Antes de partir el alto comisario al despedirse del general gobernador, le participó que pensaba regresar por la noche misma a Melilla.

Los periodistas a Pizarra

Málaga 6.—Los periodistas y correspondientes de guerra de la prensa de Madrid, venidos de Melilla, marcharon a Pizarra a las nueve y media.

Hierros, Viguetas, Chapas, Aceros, Tuberías, Pinturas, Ferreteria y Cementos de las mejores marcas

GRANDES EXISTENCIAS

Roses y Bustillo

A. Canalejas, 8 y Reyes Católicos, 10.—Córdoba.

Firma de Justicia

La firma de este departamento solo se refiere a la rehabilitación de varios títulos y la concesión de indultos y conmutación de pena, entre ellos uno por la audiencia de Córdoba, contra Gabriel Morón.

Otro donativo de la Cruz Roja

El ministro de Gracia y Justicia ha recibido de doña Concepción Ordóñez, de Rosario de Santa Fe, la suma de 3.175 pesetas.

Antes dicha señora había remitido la suma de 75.000 pesetas con destino a los hospitales de sangre.

El señor Francos Rodríguez ha hecho entrega a la Reina de los donativos.

De Provincias

BARCELONA

Las elecciones municipales en la ciudad condal

Barcelona 6.—Las elecciones de ayer se verificaron con gran tranquilidad, notándose mucha frialdad en todos los partidos sin que ocurriera incidente alguno.

Solamente fueron detenidos dos guardias municipales por pretender votar con nombre supuesto.

El resultado de la elección ha sido el siguiente: diez y siete regionalistas, dos carlistas, ocho radicales y un independiente.

Resultado derrotada la coalición de la unión monárquica, no explicándose esta derrota.

Por los pueblos de Cataluña

Barcelona 6.—En Tarrasa triunfaron los adictos del diputado Salas.

En Sabadell varios electores entraron violentamente en los colegios y rompieron algunas urnas dándose a la fuga.

A uno de ellos se le cayó un revólver a la puerta del colegio.

En Santa Coloma de Farnés resultaron elegidos cinco monárquicos y dos regionalistas.

Licenciamiento de tropas

Barcelona 6.—Esta mañana ha salido un tren militar con tropas licenciadas de la quinta de 1919. Todos los soldados son naturales de Zaragoza y Teruel.

ORENSE

Las elecciones municipales

Orense 6.—En las elecciones de ayer triunfaron seis conservadores, cuatro romanistas y seis agrarios.

VALENCIA

De las elecciones de ayer

Valencia 6.—Las elecciones se verificaron sin novedad, resultando elegidos doce republicanos, seis conservadores y cuatro albistas.

En el pueblo de Picassen los electores rompieron una urna, celebrándose mañana la elección.

VIGO

Nuevos concejales

Vigo 6.—Las elecciones fueron reñidísimas. Obtuvieron el triunfo los liberales, cuatro republicanos, dos independentes, un agrario y un socialista.

Júbilo por un puerto

Vigo 6.—En el inmediato pueblo de Bouzas ha causado gran júbilo la noticia recibida de haberse librado medio millón de pesetas para construcción de un muelle de pescadores.

Partido de "fut-boll"

Vigo 6.—Se ha jugado un partido de "fut-boll" entre los equipos Pontevedra y Vigo, venciendo el Pontevedra por siete contra cuatro goals.

Del Extranjero

Otras noticias del Santo Padre Pío XI

Roma 6.—Ayer, como todos los días, la multitud se agolpaba en la plaza de San Pedro, esperando la elección del nuevo Papa.

A las once y treinta se vió una densa humareda blanca, señal evidente de que ya se había elegido Papa.

Pocos momentos después y según ritual, desde el balcón del Vaticano se comunicó al pueblo la grata nueva.

El cardenal Achille Ratti, nuevo Pontífice, fué canonizado en San Ambrosio. Pralado de Su Santidad en seis de Marzo de 1917.

Protocolario Apostólico en 28 de Octubre de 1914.

También fué canonizado en la iglesia de San Pedro en 18 de Septiembre de 1914.

En Abril de 1918 fué nombrado Visitador apostólico de Polonia y Rusia.

En 6 de Junio de 1919, Nuncio apostólico en Varsovia.

Tejada y García

Coloniales por mayor.—Anuncios y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24, Córdoba

Para hacer sus compras, visite el nuevo Establecimiento de Tejidos de

Consultorio de enfermedades de los ojos

Consulta y operaciones gratuitas a enfermos pobres

TONDONMAR, 5 De 9 a 1 de la mañana

"LA UNION," Y "EL FENIX ESPAÑOL,"
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
 CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PSETAS, completamente desembolsado
 Cincuenta y seis años de existencia
 Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.
 Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos.
 Subdirectores en la provincia: SRES. EVARISTO M. VELASCO Y C^o—Oficinas: Calle Claudio Marcelo, núm. 13.—Córdoba.

COMPANIA COMERCIAL IBERICA
 Apartado núm. 361
 Avenida del Conde de Peñalver, número 24.—MADRID

PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES

Superfosfatos, Sulfato de cobre, Sulfato de amoníaco, Ácido sulfúrico, Ácido nítrico, Hiposulfuro de sosa, colas gelatinas, Azul de ultramar, Tejidos Textiles, etcétera, etcétera.

Saquerío «Textilose» para toda clase de envases

Abonos compuestos y Sulfato de cobre «Peñarroya».

Sales de potasa de Alsacia

Productos Químicos Industriales de los establecimientos «Kuhlmann» (París). Productos farmacéuticos de Lisines de L'Alondon (Ginebra)

Agencia exclusiva de venta

Depositarío: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA

Avenida de Canalejas, 10

Viuda de Naval Manso

Córdoba

Exportación de aceites, vinos y cereales

GRAN TEATRO — IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy 6 de Febrero de 1922.

A las nueve y media de la noche.—Gran Compañía dramática de don Enrique Borrás. Quinta de abono.—El poema dramático en cuatro actos y en verso original de Sem-Benelli y traducido por Ricardo Caturcián, LA CENA DE LAS BURLAS.—Véanse programas.

SALON RAMIREZ Gran Cine

Gran función para hoy 6 de Febrero de 1922

Por la noche a las nueve.—Segundo y tercero episodios de Huelgas perdidas.—Éxito de la campeoneta Carmen Fernández. Éxito ruidoso de la gran pareja de cartón y baile Hermanas Romanitas.—Durante la proyección selectas composiciones musicales por el sexteto.—Para precios véanse las pizarras del salón.

Compra señor particular antigüedades, telas, terciopelos, abanicos, muebles, estatuas, porcelanas, etc.—Avisos: Reyes Católicos 12, principal.

Se cede una habitación amueblada, preferido a caballero solo. Razón Plaza de las Bolas núm. 4, piso bajo, derecha.

Se arrienda amplio local, frente a los muelles del ferrocarril, en los que fueron almacenes de madera de San Rafael, donde darán razón.

Gran establecimiento de espartería. Gran surtido en serenos moirés con plisa reforzada entremetidos aspaes de todos, tamaño y para toda clase de trabajos: esparteros y espartas, calcetines y sogas de todos los tipos. Se admiten encargos de red para ovillos y para carros, como igualmente esterado.—José Estrada, Plaza del Coso, Lucena.

Se venden flajos desde cuatro a 25 arrobas.—José Zorrilla 11.

Almoneda.—Se venden ómadas, mesa de noche, canchales, espejo, bulete con sillón, máquina de coser, lavabos de señora y caballero, mesa de comedor y cuadros para comedor, tres, sillón de rejilla, marmetero y otros objetos más. Razón: Marina Capilla 6.

Señorita mecanógrafa, se ofrece.—Dan razón, Cuatro, 2.

Piano.—Se vende uno en la calle Agustín Moreno 116.

Para un matrimonio solo, se desepita reducido, en la parte alta de la población, lo más económico posible. A la Administración de este periódico pueden dirigirse sus ofertas, verbales o por escrito.

Coche «Vagoneta» seminuevo, propio para campo, se vende.—Razón: Judería 8.

Vendo pitillos precio pollos y con dos celos. Razón: Siete Revueltas núm. 1.

Cebollas se venden de superior calidad, para ensaladas en gran cantidad y por arrobas. Razón: Pasa la función, 100, Urbina.

De la casa de Pajón.—Se dan a prueba y venden los mejores melones.—Razón: Fernando Lara, 2.—Córdoba.

Propongo las elecciones, si quiere ser concejal, coopera a los electores gorras de la Cuesta de Lujan.